

Dr. Francisco Javier González Vallejo



Politólogo diplomado en Transparencia y Rendición de Cuentas; Combate a la Corrupción; Sistema y Derecho Electoral; y Doctor en Ciencias Sociales por la Universidad de Guadalajara (UDG).

Profesor en las áreas de periodismo, ciencia política y derecho en ITESO, UDG, Tec de Monterrey, UNIVA y en diversos órganos garantes de transparencia del país impartiendo Derecho a la Información, Cobertura de Temas Sociales Contemporáneos, Textos periodísticos en inglés, Seminario de Proyecto Periodístico, Sistema Político Mexicano; Transparencia y Rendición de Cuentas, Poder y Participación Democrática, Políticas Públicas, Responsabilidades de los servidores públicos, entre muchas otras.

Por sus habilidades en la comunicación fue Gerente de Cabildeo de COPARMEX Jalisco, desde donde presentó al Congreso una propuesta (que incluía un comparativo internacional) para reformar de fondo la ASEJ¹, miembro fundador CIMTRA², Secretario del Consejo de Transparencia de Zapopan. En CESJAL³ fue Investigador, Director de Proyectos y en 2008, empresarios, sindicatos, académicos y OSC's, lo eligieron Secretario General. A su paso por este mecanismo de participación socioeconómica participó en la elaboración de todas las Recomendaciones, pero con mayor intervención en las siguientes: 1) Implementación de Juicios Orales, 2) Ley de Proyectos de

Inversión y Prestación de Servicios de Jalisco, 2) Reforma Presupuestaria Integral, 3) Seguridad y Justicia Penal, 4) Plan Estatal de Desarrollo, 5) Reforma Regulatoria, 6) Modelo de Transparencia Activa y 7) Informe Socioeconómico de Jalisco 2010.

Fue propuesto por CIMTRA, AMEDI⁴ y el CEEPYG⁵ para fungir como *Comisionado Ciudadano del ITEI*⁶ de 2012 a 2016. Desde allí, mientras coordinaba la región centro occidente de la COMAIP⁷, realizó el 7º Foro de reforma constitucional en materia de transparencia, proceso que culminó con la reforma constitucional de 2014. A partir de ella se integró al grupo que diseñó las instancias y el funcionamiento del nuevo Sistema Nacional de Transparencia. Iniciadas las actividades de éste integró 5 de las 11 comisiones del sistema desde donde participó de la discusión, elaboración y aprobación de 6 de los Lineamientos Generales que regulan aspectos como: la arquitectura y funcionamiento de la Plataforma Nacional de Transparencia, la clasificación y publicación de la información, los catálogos de información proactiva, la promoción del gobierno abierto, etcétera.

En Jalisco impulsó y estructuró, junto con empresarios, OSC, académicos, diputados, alcaldes y el Gobernador del Estado, el Secretariado Técnico de Gobierno Abierto, ejercicio que fue seleccionado por la "Open Government Partnership" para un programa piloto internacional.

En 2015, al lado de OSC's, consiguió que el Gobernador de Jalisco vetara una regresiva reforma a la Ley de Transparencia que afectaba derechos humanos en un ejercicio inédito de "veto abierto". Como Comisionado, se caracterizó por emitir *proyectos de resolución estrictos e implacables contra la opacidad gubernamental*.

Hasta abril de 2022 fue Secretario Académico de CULAGOS⁸ de la UDG. Actualmente es profesor de asignatura y Subdirector de Canal 44 de la misma universidad

¹ Auditoría Superior del Estado de Jalisco

² Colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes

³ Consejo Económico y Social de Jalisco

⁴ Asociación Mexicana de Derecho a la Información

⁵ Colegio Estatal de Estudios Políticos y Gobierno

⁶ Instituto de Transparencia, Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Jalisco

⁷ Conferencia Mexicana de Acceso a la Información

⁸ Centro Universitario de los Lagos